



Ad Hoc Committee of the General Assembly for the Announcement of Voluntary Contributions to UNRWA

New York, 12 juillet 2024

Déclaration de la Suisse

Monsieur le Président de l'Assemblée générale,
Monsieur le Secrétaire général des Nations unies,
Monsieur le Commissaire général de l'UNRWA,
Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs,
Mesdames et Messieurs,

La Suisse remercie le Président de l'Assemblée générale des Nations unies pour la tenue de cette conférence et le Secrétaire général ainsi que le Commissaire général pour leurs mots d'introduction.

La Suisse reste extrêmement préoccupée par le conflit au Proche-Orient et ses conséquences dramatiques sur la population civile. Elle n'a de cesse d'appeler au strict respect du droit international humanitaire et des droits de l'homme par toutes les parties au conflit et en condamne les violations. A ce titre aussi, nous réitérons notre appel à la libération de tous les otages encore détenus à Gaza.

La situation humanitaire à Gaza est catastrophique. Or, l'aide humanitaire y arrivant reste largement insuffisante. Cette aide doit pouvoir être acheminée de manière sûre, rapide et sans entrave, conformément au DIH, et ceci par tous les points de passage et dans toute la bande de Gaza. Il est donc urgent que les parties au conflit ainsi que les autres parties prenantes intensifient leurs efforts en ce sens.

Une fois de plus, la semaine dernière, une école de l'UNRWA qui accueillait près de 2000 personnes déplacées a été touchée par des frappes aériennes faisant des dizaines de victimes. Nous condamnons fermement ces attaques et nous rappelons également que tous les civils, le personnel humanitaire et médical, les infrastructures civiles, y compris celles de l'UNRWA, ainsi que les unités et moyens de transport sanitaires, sont protégés par le DIH. A Gaza, le nombre de travailleurs humanitaires

tués est inacceptable. Cela doit cesser. Nous exprimons nos plus sincères condoléances aux proches des 197 membres du personnel de l'UNRWA qui ont été tués.

L'UNRWA est de loin le principal acteur humanitaire à Gaza. Aucune autre organisation n'a actuellement les capacités d'assumer l'intégralité de ses tâches. C'est pourquoi la Suisse a décidé de contribuer à hauteur de 10 millions de francs à l'appel d'urgence de l'UNRWA pour Gaza. Ce montant est destiné aux besoins de base, tels que la nourriture, l'eau, les abris, les soins de santé de base et la logistique.

Dans ce contexte, la pleine mise en œuvre des recommandations du rapport Colonna est indispensable et représente une étape impérative vers une neutralité plus robuste de l'agence. A ce titre, la Suisse salue l'élaboration par l'UNRWA d'un plan d'action. Nous attendons de l'UNRWA qu'elle le mette pleinement en œuvre. Parallèlement, nous restons préoccupés par les allégations contre certains employés de l'agence et attendons de l'enquête de l'ONU encore en cours qu'elle fasse toute la lumière.

Monsieur le Président,

Nous le savons toutes et tous : l'augmentation seule de l'aide humanitaire ne saura pas constituer une solution durable pour le conflit au Proche-Orient. Il faut une cessation des hostilités et un horizon politique doit être urgemment rétabli. Nous réitérons notre ferme soutien à la solution à deux États, Israël et la Palestine, dont Gaza fait partie intégrante, vivant côte à côte, en paix, à l'intérieur de frontières sûres et reconnues. C'est le seul fondement d'une paix durable dans la région.

Je vous remercie.